



NAPPO

North American Plant Protection Organization
Organización Norteamericana de Protección a las Plantas

Informe sobre conferencia telefónica de la NAPPO

Grupo de expertos:	Certificación electrónica	
Lugar:	Video conferencia en la plataforma Zoom	
Fecha:	6 de abril del 2022	
Presidente	Christian Dellis (APHIS – PPQ)	
Participantes:		
Francisca de la Cruz Martínez (SENASICA)	Edgar Reyes (SENASICA)	Delfino Hernández (SENASICA)
Avtar Virk (ACIA)	Cara Grant (ACIA)	Paul Newman (industria de Canadá)
Javier Torres (SENASICA – observador)	Michael Perry (APHIS – PPQ)	Stephanie Bloem (NAPPO)
Alonso Suazo (NAPPO)		
Resumen		
Proyecto:	Certificación electrónica (ePhyto)	
Comentarios generales:	Comentarios de bienvenida proporcionados por la Secretaría de la NAPPO. Michael Perry (relator). Se aprobó la agenda tal como se presentó. El GE concedió permiso para realizar la grabación de la videoconferencia para fines del informe.	
Asunto 1:	Actualizaciones de los países	
Decisiones:	Canadá: aún está realizando pruebas y no tiene actualizaciones adicionales. México: <ul style="list-style-type: none">• El intercambio de certificados electrónicos entre EE. UU. y México va avanzando bien.• Está trabajando en las firmas electrónicas para la UE con el fin de realizar intercambios con ellos muy pronto.• Está listo para ayudar a Canadá a realizar pruebas. Estados Unidos: <ul style="list-style-type: none">• Brindará información a México acerca de las firmas digitales para realizar intercambios con la UE.• Está enviando certificados electrónicos a 70 países y recibiendo certificados electrónicos de 42 países.• Está realizando pruebas ahora con Suiza, Bélgica e Irlanda. Los suizos están utilizando el sistema EU TRACES.• Informó acerca de los avances de los departamentos franceses de ultramar así como de otras subdivisiones de varios países alrededor del mundo.• Por ejemplo: Guadalupe, un territorio francés de ultramar, recibió certificados electrónicos directamente de EE. UU., pero el mensaje del ePhyto se envía a Francia a través del	

	<p>sistema EU TRACES.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ha identificado 14 subdivisiones que están en la misma situación que Guadalupe que necesitaron cambios al sistema de ePhyto de EE. UU. • Varios países de la EU que utilizan el sistema TRACES o su propio sistema ePhyto están enlazados al sistema TRACES. Todos los países de la UE que están intercambiando certificados con EE. UU. hasta ahora están utilizando su propio sistema el cual está enlazado al sistema TRACES. • EE. UU. hizo la transición de los certificados fitosanitarios en papel de seguridad a papel regular. • Los certificados fitosanitarios de EE. UU. ya no tienen partes suprimidas.
	<p>Actualizaciones de parte de la industria No hay actualizaciones que dar a conocer. Están a la espera de avances de parte del gobierno federal canadiense.</p>
	<p>Actualizaciones de la CIPF: Christian Dellis</p> <ul style="list-style-type: none"> • La CIPF va a dar a conocer una lista de países y el país al cual se debería enviar el ePhyto, y esto ayudaría a los países con territorios de ultramar. • Madagascar acaba de empezar a utilizar el GeNS. Este es el primer país en utilizar la versión en francés del GeNS. • El Banco Alemán de Desarrollo está patrocinando una versión del GeNS en árabe, la cual estará disponible muy pronto. • Se prevé el desarrollo de la versión del GeNS en español en el futuro. • La Alianza Global para la Facilitación del Comercio, Christian, Michael Perry y otros están ofreciendo capacitación a varios países en cuanto al uso y la implementación del GeNS. • Se calcula que otros 10-12 países adoptarán el GeNS en los próximos meses. • La ePhyto será un tema de discusión en la próxima reunión de la CMF, especialmente el fondo de sostenibilidad a largo plazo para el Hub y GeNS • El antiguo director del USDA APHIS PPQ, el Sr. Osama El-Lissy, ahora es el nuevo secretario de la CIPF. • Se han realizado diversas actualizaciones al sitio web del ePhyto.
<p>Asunto 3:</p>	<p>Actualizaciones de la Secretaría de la NAPPO - Stephanie Bloem (DE de la NAPPO)</p> <ul style="list-style-type: none"> • La 45.^a reunión anual de la NAPPO se llevará a cabo de manera virtual del 18-20 de octubre y Canadá será el país anfitrión. • La NAPPO se encuentra ahora elaborando su programa de trabajo anual del 2022. Sin embargo, se tienen previstos menos proyectos en el 2022 en comparación al 2021. Esto permitirá más tiempo para informar acerca de las actividades

	<p>de la ePhyto de manera más amplia durante la reunión anual.</p> <ul style="list-style-type: none"> • A Delfino le gustaría informar a los asistentes de la reunión anual de la NAPPO que México y Estados Unidos han estado intercambiando certificados de forma exitosa durante un año. Hay que enfatizar todos los éxitos del trabajo conjunto para facilitar el intercambio de todos los certificados a través de la ePhyto. 	
Otros asuntos:	<p>Pregunta 1 de Christian: ¿en qué posición se encuentra su país con respecto a la situación de los viajes internacionales?</p> <ul style="list-style-type: none"> • NAPPO: Stephanie Bloem indicó que cuentan con presupuesto para viajar, pero otros países no pueden reunirse presencialmente. • Canadá: se encuentra en este momento iniciando planes de viajes y considera que viajarán, si otros países están abiertos a los viajes. • Industria: las decisiones de viajar están en compás de espera. Hay interés de viajar a Corea, Japón y China. • México: no hay indicios en este momento de realizar viajes internacionales. <p>Pregunta 2 de Alonso: ¿cómo está afectando el conflicto en Europa del Este a los países en cuanto a las sanciones económicas y el ePhyto?</p> <p>Estados Unidos: cambios mínimos simplemente debido a que no se están enviando muchos certificados a Rusia (300 certificados) o Ucrania (700). Hay interrogantes en cuanto al futuro de las exportaciones de trigo.</p> <p>Canadá: sucede lo mismo, ambos países ya no son socios comerciales.</p> <p>Industria: se prevén cambios en el flujo de la fibra de madera. Se prevé que Rusia envíe más productos a China, lo cual puede provocar cambios desconocidos en las exigencias del mercado en Asia.</p> <p>México: solamente algunas exportaciones a Rusia al año y con Ucrania casi no hay.</p>	
Próximos pasos		
Responsable	Acciones	Fecha
Próxima reunión		
Lugar:	Video conferencia en la plataforma Zoom	
Fecha:	20 de julio del 2022 de 2:00 a 3:00 p.m. hora del Este	
Asuntos propuestos		
1. Por favor, agregar la actualización de la NAPPO		
2.		